
 

 



 
 

1. ÉLECTIONS GÉNÉRALES 
 
Les élecƟons municipales approchent à grands pas. Si certains d’entre vous ont le 
cœur et l’envie de s’y intéresser, c’est le moment de commencer à se renseigner 
sur les démarches, les candidatures et les enjeux locaux. 
 
Vous trouverez ci-dessous les dates clés à retenir. 
 
19 septembre : ouverture de déclaraƟon de candidature (début de la période pour 
se porter candidat) 
3 octobre : fermeture de déclaraƟon de candidature 
Après ceƩe date, si vous êtes le ou la seule à vous être présenté pour un siège, 
vous serez élu(e) par acclamaƟon. Dans le cas contraire, vous pourrez faire 
campagne en allant à la rencontre des citoyens pour faire valoir votre candidature. 
26 octobre : élecƟon par anƟcipaƟon (vote accessible avant la date officielle) 
2 novembre : jour du scruƟn 
Vous pouvez retrouver l’informaƟon sur le site de la municipalité sous l’onglet : 
Citoyens / ÉlecƟons générale 2025 / Se porter CANDIDAT 
 
 
2. HOMMAGE À M. JEAN PIGEON 
 
C’est avec regret que nous annonçons le décès de M. Jean Pigeon, survenu le 17 
août dernier à l’unité de soins Argyll de Sherbrooke. 
 
Résident d’Ulverton depuis 1971, M. Pigeon laisse dans le deuil son épouse 
Danielle Lebrun ainsi que leurs enfants Pierre, Stéphanie et Philippe. 
 
La famille vous accueillera à l'Église Unie d'Ulverton (159 Rte 143) le samedi 27 
septembre, de 13 h à 16 h. (Il n'y aura pas de service religieux). 
 
En mémoire de M. Pigeon, un don peut être fait à la Société Alzheimer de 
Sherbrooke via la page d'accueil de leur site web. 

 
  



 
 
 
 
 
3. JOURNÉES DE LA CULTURE 

    
Dans le cadre des Journées de la culture, Hydro-Québec et la municipalité invitent 
la population à un voyage musical à travers le temps, le samedi 27 septembre de 
14 h à 16 h à la salle communautaire. Le groupe Gervaise, composé de musiciens 
passionnés, offrira un spectacle familial alliant musique traditionnelle, contes, 
chansons et démonstration de gigue. Une occasion unique de revivre l’époque de 
la Nouvelle-France dans une ambiance festive. L’entrée est gratuite ! 

  
 
4. PNHA 
 
Nous nous apprêtons à déposer un nouveau projet dans le cadre du programme 
nouveaux horizons pour les aînés (PNHA). Ce projet s’inscrit dans la conƟnuité des 
deux subvenƟons précédemment obtenues, qui portaient sur la liƩéraƟe numérique 
chez les aînés. 
 
L’objecƟf est de poursuivre nos efforts pour favoriser l’inclusion sociale et le 
développement des compétences, à travers diverses acƟvités adaptées. Au 
programme : formaƟon sur tableƩe numérique, plusieurs conférences 
enrichissantes et, possiblement, quelques sorƟes culturelles ou éducaƟves. 
 
Nous vous Ɵendrons informés dès que nous aurons reçu une réponse concernant  
ceƩe nouvelle demande. 

  



 
 
 
 
5. RDD — BÉNÉVOLES REQUIS 
 
Le 20 septembre prochain aura lieu la collecte des résidus domesƟques dangereux 
dans le staƟonnement du centre communautaire de Richmond, au 820, rue Gouin. 
 
Si vous souhaitez parƟciper en tant que bénévole, veuillez svp en informer MarƟn 
Lemieux dès que possible au 819-826-6505 au poste 328 afin de nous permeƩre 
de préparer les horaires et vous transmeƩre des consignes de sécurité 
importantes. 

 
 

6. BAC BLEU 
 
Au cours des prochaines semaines, voire des prochains mois, la compagnie 
responsable de la collecte du recyclage (bac bleu) procédera sur notre territoire à 
des inspecƟons aléatoires auprès des citoyens. Ces visites ont pour but de 
s’assurer que le tri des maƟères recyclables est effectué correctement. 
 
Une éƟqueƩe sera apposée sur les bacs inspectés afin d’indiquer si le contenu 
respecte ou non les consignes de récupéraƟon. 
 
Ne vous inquiétez donc pas si vous apercevez quelqu’un examiner le contenu de 
votre bac : il s’agit simplement d’une inspecƟon de rouƟne. 

  



  
7. STYROMOUSSE 

  
Lors de notre dernier envoi de styromousse à l’écocentre, le sac a été refusé en 
raison d’un trop grand nombre de morceaux non récupérables. Nous rappelons 
aux citoyens qu’il est important de ne meƩre que : 

 Styromousse blanche, propre et non souillée 
 Sans éƟqueƩes, ruban adhésif, ni résidus de nourriture 
 Styromousse qui se casse. Le mou n’étant pas accepté. 
 Et exempt de tout plasƟque ou autre maƟère recyclable. 

 
A = accepté — N/A= non accepté 
 
Quelques morceaux à trier sont beaucoup plus rapides à traiter qu’une tonne de 
styromousse. Merci de votre collaboraƟon ! 

 
 

8. MON SAC DE LÉGUMES LOCAUX 
 
« Mon sac de légumes locaux » est un projet pilote présenté par la table de 
coordinaƟon agroalimentaire et foresƟère des sources (TACAF) et se déroule sur 
une période de 12 semaines dans la MRC du Val St-Francois et des Sources. Ce 
projet permet aux producteurs et productrices de fermes maraîchères de 
développer un nouveau canal de commercialisaƟon et à la populaƟon d’avoir accès 
plus facilement aux produits frais et locaux. Plus d’une quinzaine de partenaires 
font parƟe du projet. 
 
Les sacs coutent 15 $ et conƟennent 4 variétés de légumes différents chaque 
semaine. Plusieurs points de chute sont disponibles sur le territoire du VSF. Les 
livraisons se font aux deux semaines à chaque point de chute. Pour en savoir plus, 
rendez-vous sur le site de la MRC du Val Saint-François dans la secƟon nouvelle 
et communiqué de presse pour choisir votre date de livraison. 

  



9. COUCHES JETABLES 
 
La MRC du Val-Saint-François offre une subvenƟon pour l’achat de couches 
lavables depuis 2005. En plus d’économiser nos ressources naturelles, l’uƟlisaƟon 
des couches de coton réduit considérablement notre quanƟté de déchet. 
 
Les nouveaux parents qui optent pour les couches lavables neuves peuvent 
obtenir une subvenƟon maximale de 50 % du coût d’achat. L’aide financière peut 
aƩeindre un maximum de 100 $ à l’achat d’un ensemble de couches neuves, peu 
importe la marque. Le remboursement doit être d’un minimum de 25 $. 
 
Pour les couches lavables usagées, la MRC du Val-Saint-François rembourse 
également jusqu’à 50 % du coût. Par contre, la subvenƟon est d’un maximum de 
50 $. 
 
Durant les deux premières années et demie de la vie de bébé, vous changerez de 
5000 à 7000 fois sa couche. La fabricaƟon de ceƩe quanƟté de couches jetables 
nécessite près d’une demi-tonne de pâte de papier, plasƟque et autres matériaux. 
 
Les produits d’hygiène personnelle durable font également parƟe d’une subvenƟon 
permeƩant d’alléger le prix d’achat de produits hygiéniques. 
 
Rendez-vous sur le site de la MRC. 

  



1. GENERAL ELECTIONS 
  
The municipal elecƟons are fast approaching. If some of you are interested and 
moƟvated to get involved, now is the Ɵme to start learning about the process, the 
candidacy requirements, and the local issues at stake. 
 
Below are the key dates to remember: 
 
September 19 – Opening of the nominaƟon period (start of the period to submit 
your candidacy) 
October 3 – Closing of the nominaƟon period 
AŌer this date, if you are the only candidate running for a seat, you will be elected 
by acclamaƟon. Otherwise, you may begin campaigning by meeƟng with ciƟzens to 
promote your candidacy. 
October 26 – Advance voƟng (voƟng available before the official date) 
November 2 – ElecƟon day 
 
You can find more informaƟon on the municipality’s website under the tab: 
CiƟzens / 2025 ElecƟons / Run for Office. 

 
 

2. TRIBUTE TO MR. JEAN PIGEON 
 
It is with regret that we announce the passing of Mr. Jean Pigeon, who died on 
August 17th at the Argyll Care Unit in Sherbrooke. 
 
A resident of Ulverton since 1971, Mr. Pigeon is mourned by his wife Danielle 
Lebrun, as well as their children Pierre, Stéphanie, and Philippe. 
 
The family will receive condolences at the Ulverton United Church (159 Route 143) 
on Saturday, September 27th, from 1:00 p.m. to 4:00 p.m. (There will be no 
religious service.) 
 
In memory of Mr. Pigeon, donaƟons can be made to the Alzheimer Society of 
Sherbrooke through the homepage of their website. 

 
  



 
 
 
3. CULTURE DAYS 
 
As part of the Culture Days, Hydro-Québec and the municipality invite the public on 
a musical journey through Ɵmeon Saturday, September 27 from 2:00 PM to 4:00 
PM at the community hall. 
 
The band Gervaise, composed of passionate musicians, will offer a family-friendly 
performance blending tradiƟonal music, storytelling, songs, and jig dancing 
demonstraƟons. 
 
A unique opportunity to relive the era of New France in a fesƟve atmosphere. 
Admission is free! 
 
 
4. PNHA 
 
We are preparing to submit a new project under the New Horizons for Seniors 
Program (NHSP). 
 
This project conƟnues the work of our two previous grants, which focused on digital 
literacy for seniors. 
 
The goal is to conƟnue promoƟng social inclusion and skill development through a 
range of adapted acƟviƟes. The plan includes: 
 

 tablet training sessions 
 several enriching conferences 
 and possibly a few cultural or educaƟonal ouƟngs. 

 
We will keep you informed as soon as we receive a response regarding this new 
applicaƟon. 
 
  



 
 
 
 
 
5. RDD — VOLUNTEERS NEEDED 
 
The Collecte des résidus dangereux will take place on September 20 in the 
Richmond Community Center parking lot (820 Gouin Street). 
 
If you would like to volunteer, please contact MarƟn Lemieux as soon as possible at 
819-826-6505 ext. 328 so we can organize schedules and provide important safety 
instrucƟons. 
 
 
6. BLUE BIN 
 
In the coming weeks (and possibly months), the company responsible for recycling 
collecƟon (blue bins) will be conducƟng random inspecƟons across our territory. 
The purpose of these visits is to ensure that recyclable materials are being sorted 
correctly. 
 
A sƟcker will be placed on inspected bins to indicate whether the contents comply 
with recycling guidelines. 
 
So don’t be alarmed if you see someone inspecƟng your bin — it’s just a rouƟne 
inspecƟon. 
  



7. STYROFOAM 
 
During our last delivery of Styrofoam to the eco-center, the bag was rejected due to 
too many non-recyclable pieces. 
 
We’d like to remind ciƟzens to only include the following: 
 

 White, clean, and unsoiled Styrofoam 
 No labels, adhesive tape, or food residue 
 Styrofoam that breaks apart (soŌ foam is not accepted) 
 Free of all plasƟc or other recyclable materials 

 
A = Accepted — N/A = Not Accepted 
 
A few sorted pieces are much easier to handle than an enƟre ton of mixed 
Styrofoam. 
 
Thank you for your cooperaƟon! 
 
 
8. MY LOCAL VEGETABLE BAG 
 
“My Local Vegetable Bag” is a pilot project presented by the Agri-Food and 
Forestry CoordinaƟon Table of the Sources (TACAF) and runs for 12 weeks in the 
Val-Saint-François and des Sources RCMs. 
 
This project allows vegetable farmers to develop a new markeƟng channel and 
gives the populaƟon easier access to fresh, local products. Over fiŌeen partners 
are involved. 
 
Each bag costs $15 and contains four different types of vegetables each week. 
Several drop-off locaƟons are available across the Val-Saint-François territory. 
Deliveries occur every two weeks at each drop-off point. 
 
To learn more, visit the Val-Saint-François RCM website under News and Press 
Releases to choose your delivery date. 
 

  



9. DISPOSABLE DIAPERS 
 
Since 2005, the Val-Saint-François RCM has offered a subsidy for the purchase of 
cloth diapers. 
 
In addiƟon to conserving natural resources, using coƩon diapers significantly 
reduces household waste. 
 
New parents choosing new cloth diapers can receive up to 50% reimbursement, 
with a maximum subsidy of $100, regardless of brand. A minimum of $25 must be 
claimed. 
 
For used cloth diapers, the RCM also offers a 50% subsidy, up to a maximum of 
$50. 
 
During a baby’s first 2.5 years, you will change between 5,000 to 7,000 diapers. 
Producing that many disposable diapers requires nearly half a ton of pulp, plasƟc, 
and other materials. 
 
Reusable personal hygiene products are also included in a subsidy program to 
help reduce their cost. 

Visit the RCM’s website for more information. 

  



 

 


